

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 31 DE ENERO DE 1904

NÚMERO 506

E. PAGÉS Y Cía.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCESOSES)

Han trasladado su Almacén a la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente a las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. a 4 p. m. Frente a las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

CONTRA EL ALCOHOLISMO

La influencia que ejerce una buena CERVEZA contra el progreso del alcoholismo, ha sido reconocida en todos los países civilizados, pues al mismo tiempo que se toman medidas para disminuir el consumo de alcoholes, se favorece y estimula el consumo de aquella BEBIDA HIGIÉNICA POR EXCELENCIA.

Para que la acción de los Gobiernos en este sentido sea eficaz, preciso es que la CERVEZA sea NATURAL, es decir, libre de falsificaciones con productos que no sean CERADA y LÚPULO y fabricada bajo un CONTROL CIENTÍFICO Y PERFECTO, dos condiciones que realiza de modo absoluto la CERVEZA DE GUADALUPE.

Botica Oriental

Guadalupe

Teléfono 227

Teléfono 218

¿Para qué gastar en colegios ó profesores?

La Escuela de Comercio por Correo proporciona una profesión lucrativa y honrosa a todos los jóvenes ambiciosos, CASI GRATIS. La Escuela de Comercio por Correo acaba de imprimir su modernísimo curso de Teneduría de Libros y práctica Comercial preparado expresamente para Costa Rica y para sus Lecciones por Correo.—¿Por qué no decidirse a ser un Tenedor de Libros moderno y experto ingresando a la

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO?

POR QUÉ NO ADQUIRIR:

MUCHA MAS:
instrucción,
comodidad y
práctica

MUCHO MENOS
precio,
tiempo y
molestia.

Si los jóvenes de las provincias desear estudiar algo que les reportará ganancia y nombre sin moverse de su localidad, simplemente con tomarse la molestia de escribir una carta de vez en cuando, ¿por qué no han de alegrarse al saber que se ha establecido en Costa Rica la Escuela de Comercio por Correo? Estamos en una época de actividad y progreso y todos los jóvenes deben prepararse en el sentido práctico. Para ellos se ha establecido esta Escuela. Por medio de ella aprenderán, con un costo insensible, lo que no aprenderían de otro modo a un precio más alto, mucho más alto. Los padres de familia ¿no tienen aquí un medio para dar a sus hijos una carrera de gran valor en la vida práctica como es la del Comercio? Y con un costo insignificante. La Escuela de Comercio por Correo dará gustosa todos los informes que se le soliciten con respecto a sus métodos. Una tarjeta postal de dos céntimos ó una simple carta que se envíe, dará a conocer nuestro establecimiento a quien la mande dirigida a la Escuela de Comercio por Correo—San José. Apartado, n.º 225. 9 de Enero. 1 m.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

N. J. Schroeder

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N.º 26

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos ha rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.

He aquí la lista por orden alfabético de apellido:

Licenciado don Elías Castro Ureña
" " Mauro Fernández
" " Gregorio Martín
" " Alberto Pacheco
" " Pedro Pérez Zeledón
" " Vidal Quirós
" " Federico Tinoco
" " Tobias Zúñiga Montúfar

SUPLENTE

don Jaime Carranza

" Manuel Carrillo

Licenciado " Luis M. Castro

" Gordiano Fernández.

En sesión del 22 de Enero corriente la LIGA DE OBREROS eligió para candidato a la diputación por San José a don

GERARDO MATAMOROS

Notas de Alajuela

29 de enero.—Huyendo de las nieblas y la silampa del Irazú está aquí su viejo correspondiente, respirando el aire seco y cargado de emanaciones silvestres en los pintorescos alrededores de la simpática tierra de Juan Santamaría.

La temperatura está muy agradable pues los calores se hallan moderados por una brisa fresca, por las frondosas arboledas y por las dehesas vecinas, que todavía ostentan las esmeraldas de la primavera. De vez en cuando soplan recios vientos, que hacen gemir los mangos y plantaciones, pero no levantan en el interior de la ciudad polvaredas, gracias a que a menudo caen sus matapolvos, que apelmazan el suelo y acarician los jardines. Aquí los fuertes ventarrones, como en todas partes, limpian la atmósfera y barren con los impertinentes mosquitos y zancudos, lo que no deja de ser un gran beneficio.

El recelo que existía con respecto a la salubridad, después de la epidemia traidora de fiebre amarilla, que invadió los arrabales del norte hace algunos años, ha desaparecido completamente, ante las precauciones higiénicas y el celo indiscutible de las autoridades. Baste decir que de algún tiempo a esta parte ni aun las mayores plagas, como la escarlatina, que tanto flageló al resto de la República, han hecho aquí mayores estragos.

Así se explica porqué tantas familias de esa capital y de Cartago, prefieren esta ciudad para sus temporadas de verano.

Si a las excelentes condiciones físicas se añaden los atractivos de una sociedad culta, expansiva y hospitalaria, los adelantos materiales y la abundancia de recursos, claro es que Alajuela atrae, por modo especial, la atención y el cariño de cuantos vivimos siempre en clima frío, bajo un capuchón de niebla.

Lástima es que el ferrocarril del Pacífico haya dejado esta importante región tan aislada, lo que a nuestro humilde modo de ver ha influido mucho en cierta decadencia de su comercio, que comienza a revelarse. Pero no creemos que bajo un gobierno tan progresista como el que hoy tenemos, el "lasciate ogni speranza," haya resonado para esta provincia, que no muy tardado, según lo esperan sus hombres de más valer, ha de llevar por una arteria nueva, tranvía ó ferrocarril, el contingente de su savia y de sus fuerzas, a la circulación vital del país.

Tiene, sin embargo esta ciudad, para vivir con decoro, el comercio con las poblaciones vecinas y dependientes, unidas por excelentes carreteras, cuyo buen estado, acabando de pasar la estación de las lluvias, es indicio cierto de buen manejo administrativo y de laboriosidad en los habitantes.

Triste nos había parecido la ciudad, días atrás, pero anoche que resucité de sus vacaciones la banda militar, y nos deleité con Roberto, Sansón y Dálila, Tanhauser, Mignon, etc., en un parque agreste, que es un oasis, y cuyas flores no superaban por su valor y perfume, al ramillete viviente, que le servía de marco en las amplias aceras, bajo una luna espléndida y

eterna protectora de los poetas y enamorados, nos produjo una grata impresión y la alegría reavivó nuestro espíritu decaído. De personas entendidas hemos oído juicios muy favorables para el Director de banda, don Lucio de Avendaño, y por lo poco que nosotros entendemos de los jolgorios de Euterpe, pensamos que en buenas manos está la batuta y en aplicados artistas la ejecución.

Ya esta correspondencia se alarga, y yo no he hecho cosa que valga. La corto aquí, porque deseo echarme por esas calles, lápiz en mano, a tomar impresiones y a reincidir en mi manía epistolar, ya que de provincia a provincia no hemos de vivir ignorando como extranjeros lo que hay de bueno en cada una, por el prurito de fabricar crónicas puramente personales, que maldito si le interesan a alguno más que a los aludidos.—CRUZ GIL.

Notas de Heredia

Una reunión política

29 de Enero.—Empieza ya a asomar las orejas la política en esta ciudad. El domingo en la noche se reunieron varios desertores del Partido Republicano y del Nacional en la casa de un conocido republicano. Según datos que tenemos, quieren levantar bandera y formar un partido completamente aparte. Uno de los cabezas leyó un programa más grande que el código de las Siete Partidas y bautizó el partido en ciernes con el nombre de "Demócrata Libre". Esto es todo lo que se puede informar.

—Heredia ha quedado completamente desierta. Pocos años han emigrado tantas familias al campo como en el presente. La soledad del cementerio es la que reina ahora aquí. Aquellos que por circunstancias especiales no han podido veranear, se meten en sus casas y no dan a ver sus caras. San Isidro y San Antonio son los lugares más alegres por ser los elegidos por las familias para temporar.

—Anteayer reanudó sus tareas nuestra banda militar.

—Ha muerto la esposa del honrado comerciante don Leonidas Brenes.

—Se nos dice que las fiestas cívicas se verificarán en la semana de Pascua, ó sea en los primeros días de abril. Con la quema del tradicional judas el domingo de Resurrección darán principio.

—Anoche tuvimos el gusto de saludar a don Ricardo Morales quien se hallaba alejado de la ciudad dedicado a las faenas cafetaleras.

—Para San Pedro de Poás partió la señorita Berenice Flores.

—Ya dan a su fin las cogidas de café. El precio más alto que se ha pagado ha sido veinte colones.

—Ayer hizo de las suyas un soberbio toro que se introdujo en el mercado de esta ciudad.

—Corresponsal.

Desde Pacaca

Muerte repentina de una señora

28 de Enero.—"La Patria", en su edición del 21 del corriente, dice que en ésta hubo un gran bochibue en el que salieron a relucir las "cinchas". Por suerte, nada de eso ha habido aquí, amigo Herrera: podemos decir que nuestro pueblo, con muy raras excepciones, es pacífico. Lo que sí ocurrió fué lo siguiente: el domingo 17, el policía Juan Mora C. condució a Francisco Morales a chirona, por encontrarse algo achispado y faltando en el establecimiento de don Elías Mora; de camino Morales, no quiso obedecer más y queriendo luchar, acometió al policía agarrándolo del cuello. Este, después de un rato de bregar, viendo que Morales no se sosegaba de ninguna manera, quiso castigar su audacia rompiéndole el bautismo con el palo que portaba. Esto fué todo y nada más.

—Se asegura y muy probable es, que en breve se principien los trabajos de la cañería.

—Ayer a las dos de la mañana fué víctima de un ataque al corazón la señora Isidora Alvarado 7. de Zeledón, causándole la muerte pocos momentos después. Algunas personas creían que era una muerte aparente y aconsejaron a la familia que era prudente llamar al médico por si era un ataque de captalepsia, pues parecía que la señora estaba en un profundo sueño. El médico, por desgracia, cuando la familia lo mandó llamar, acababa de partir para esa capital; sin embargo, cuando vino en la noche, examinó a la que se creía todavía con vida, y no hubo caso, desengañó a la familia y le dijo que podían enterrarla, que en verdad estaba muerta. En la mañana de hoy tuvo lugar el sepelio. Damos a la familia el pésame.—Corresponsal.

Los trabajos en la Línea TRÁNSITO DE PASAJELOS

Guayabo, 29 de Enero.—Los trabajos aquí están ya terminados. Como es sabido, en este lugar llamado Guayabo, la línea férrea sufrió graves daños en dos puntos a poca distancia uno de otro, habiendo quedado obstruida la vía y separada por dos abismos.

Los trabajos han sido encomendados a rellenar aquellos zanjones, que formaron dos precipicios hacia el río, empleándose cien hombres sin perder ni los días festivos, y se han ejecutado

otras obras de importancia en que el uso de la dinamita ha sido diariamente, con buen éxito.

Dentro de cinco días quedará todo relleno, pues ya están unidos los dos precipicios á que me he referido.

Actualmente los pasajeros pueden transitar cómodamente; han pasado señoras con niños en los brazos sin dificultad alguna, desde el lado que puse.

La permanencia y vigilancia activa del Ingeniero Mr. Reid, su 2º y demás jefes en las secciones, contribuye á que pronto esté expedido el paso.

La Compañía ha hecho cuantos esfuerzos han estado á su alcance para tal fin; al efecto, estableció dos oficinas precisamente en el lugar llamado: la del Ingeniero Mr. Stainforth y la telegráfica á cargo de don Martín Jiménez G., las cuales han prestado servicios oportunos y de gran importancia. —Corresponsal.

Enfermedad de las papas en Cartago

Pérdidas de los agricultores

Sr Director de EL NOTICIERO

Como sé que Ud. es persona que se preocupa por todo lo que es de interés de la comunidad, me permito remitirle estas mal forjadas líneas para que se sirva darles publicidad en su acreditado diario si las considera de su aprobación.

ENFERMEDAD EN LAS PAPAS

Hablando ayer noche con un agricultor experimentado, me manifestó que los tenía preocupados la enfermedad, que les había sobrevenido en sus plantaciones, á la que ellos dan el nombre vulgar de herrumbre, la que consiste en ponerse amarillas las plantitas y concluyen por agostarse completamente. Este señor me dijo que él había repetido la siembra en nueve manzanas por tres veces consecutivas y siempre con el mismo resultado. Hoy, conversando con el joven Julio S. Jiménez sobre lo mismo, éste me dijo que su hermano don Carlos había sufrido también una pérdida considerable en otra plantación y que alarmado por las noticias que le daban de todos los lugares donde se cultivaba este artículo, había llevado varias plantas donde el señor Pittier y éste le había contestado que no conocía la enfermedad; que en seguida se había dirigido donde don Carlos Volio Tinoco, que es persona bastante perita en agricultura, y el señor Volio Tinoco le había facilitado un folleto que se publicó en Estados Unidos cuando esta enfermedad apareció en aquel país, que pensaba traducirlo solicitando la cooperación de otros compañeros para darle publicidad.

Como Ud. muy bien comprende, la llamada á hacer estos gastos es la Sociedad de Agricultura, por tratarse del cultivo de un artículo de los de mayor consumo en nuestro país y además que á esta sociedad le sería fácil conseguir con el Gobierno la impresión gratis del folleto aludido.

La carestía de este artículo se hará sentir á mediados de este año.

Los jóvenes Sancho Jiménez, creyendo que esa enfermedad se hubiera inoculado en la semilla, pidieron á los Estados Unidos dos barriles para repetir la siembra, pero con tan mala fortuna que cuando estos llegaron á Limón se encontraba interrumpido el tráfico, y es de esperarse que á la hora presente se encuentre en mal estado y ya inútil para el cultivo.

Como este es el único medio que se cree factible para salvar la situación, sería bueno que usted hiciera propaganda en este sentido para ver si los demás empresarios hacen esfuerzos en la misma forma que se proponían hacer los señores Sancho; pues se considera que todavía es tiempo de cortar el mal que nos amenaza. —Un agricultor.

Oficial

Teniendo en consideración 1º Que de las catorce alumnas que cursaron el segundo año de la Sección Normal del Colegio Superior de Señoritas sólo á ocho se confirió el título respectivo por haberse tomado como base para ello el promedio de 1.50, establecido anteriormente para el otorgamiento de certificados honoríficos;

2º Que de conformidad con precedentes establecidos sólo cabe considerar como insuficientemente preparada y sin derecho profesional á la aluana cuyo promedio de notas exceda de 2, equivalente á bueno; 3º que el promedio obtenido durante los cinco años de estudios por las seis señoritas que no recibieron su título es superior á bueno, puesto que no llega á 2; se acuerda que por quien corresponda se proceda á extender el título de maestra normal á las señoritas en referencia.

—Se eleva á setenta y cinco colones el sueldo del telegrafista de Las Juntas, Guanacaste.

—Se emancipa al menor Laureano Andrés de las Piedras Villalta Valverde.

—Se concede á don Juan García A., licencia para separarse de su puesto de alcaide de la cárcel, durante un mes.

—Se autoriza al capellán de la iglesia de San Francisco de Cartago para la celebración de tres turnos.

—Se nombra á don Abel Barrantes para agente auxiliar de policía de Santo Domingo de San Mateo, en lugar de don Rafael Chacón, cuya renuncia se acepta.

—Se aceptan las renunciaciones presentadas por los doctores Amancio Sáenz y Samuel F. Ruiz de sus cargos de médicos del pueblo del circuito 3º de esta provincia y de Atenas.

Se concede un mes de licencia al comandante militar de la cárcel y se nombra en reposición suya á don Antonio Alvarez.

Accidente en la estación

del Ferrocarril al Pacífico

UN HERIDO Y OTROS DAÑOS

Ayer á las ocho de la mañana aconteció un accidente en la Estación Central del Ferrocarril al Pacífico.

El maquinista don Risarido Segreda trabaja-

ba con una máquina en lo que se llama "Límite del Patio," es decir, cincuenta metros á un lado y otro de los switches. En ese lugar está estrictamente prohibido correr las locomotoras con mucha velocidad.

El señor Segreda dió á la máquina al pasar por la línea central mucha rapidez de tal manera que en la trepidación que tomó, la caseta de la misma chocó con un carro de primera clase que se encontraba en un desvío. Uno de los vidrios del carro se rompió y la caseta se hizo pedazos, hiriendo al señor Víctor Segreda, brequero, hermano del culpable del accidente.

Mediamente el señor Administrador del ferrocarril destituyó á Segreda, quien había sido colocado por don Manuel V. Dengo, y lo entregó á la policía, la cual lo condujo á la Agencia respectiva.

Las heridas de Víctor Segreda son de poca consideración.

Desde Paraíso

Fiestas Cívicas

Enero 29.—Esta villa, principia á aparecer risueña y pintoresca como lo es siempre y principalmente durante el mes de Febrero.

Los paraiseños, entusiasmados se preparan anhelosos para las fiestas del dos, día en que se celebra la fiesta de la Patrona, según deseará estará dicha función bastante espléndida, debida á la animación del señor Cura Añibarro.

Las fiestas cívicas no dejarán que desear, pues se dice que los ministros señores don Manuel de J. Jiménez y don Tobías Zúñiga, nos honrarán con su presencia; la banda de Cartago ha sido la preferida para dar más lucidez á nuestras deseadas fiestas.

El señor Jefe Político despliega la actividad necesaria para los preparativos á fin de solemnizar mejor las susodichas fiestas.

—Hay rumores de que pronto se publicarán los nombramientos de maestros. Desearíamos mucho, que el señor Ministro de Instrucción Pública, nos enviara un personal, que secunde los buenos propósitos del señor Director, don Juan L. Madriz, y que aparecieran en el cuadro los recomendables maestros: doña Leonor M. de García, señorita Juana Sojo y don Clemente Avendaño. —El Corresponsal.

Piedras preciosas de la Sala 2ª

Se puede cometer el delito de injurias por un funcionario público en ejercicio de sus funciones.

La Sala 2ª de Apelaciones acaba de interpretar el artículo 67 de la Ley Orgánica de Tribunales en un caso de injurias, proferidas contra un Agente de Policía, proferidas al dar una orden de captura, diciendo que no cualesquiera hechos punibles en que incurran los Alcaldes, Jefes Políticos ó Agentes de Policía, sino los que consisten en exceso ó defecto de las funciones que les están encomendadas, son los cometidos en el ejercicio de tales funciones. Agrega que el juzgamiento de cualquier injuria por grave que sea corresponde á los alcaldes.

El quince de octubre del año pasado, la misma Sala decía en un caso de injurias proferidas por un municipal contra otro, en sesión municipal, que siendo delito cometido en ejercicio de funciones municipales, no había tenido jurisdicción un alcalde para conocer de la causa y anuló el expediente desde la carátula. En esta resolución insistió á pesar de haberse pedido revocatoria con buenas razones. Como se ve, en tres meses, más ó menos, ha habido una evolución notable en el criterio de los señores miembros de aquel elevado Tribunal.

Salvamos el voto con respecto al Magistrado Astúa. —FABIO BAUDRIT.—San José 30 de enero de 1904.

Un asalto en la vía férrea

Extranjero robado

Paraíso, 29.—Hoy á las 11.30 de la mañana un extranjero se presentó en la oficina del señor Jefe Político manifestando que por la vía férrea entre esta y Cartago, cuatro individuos lo habían atacado y le habían quitado unas cajas que llevaba. Como él comprendió que lo matarían si oponía resistencia, resolvió tomar las de Villadiago.

El señor Jefe Político envió un destacamento de policía al lugar del hecho y alrededores, pero no se pudo capturar á nadie. Los ladrones no dejaron ni rastro.—Corresponsal.

Robo de tabaco á don Jaime Bennet

Como se dio con parte de lo robado

LA INFORMACION

Hace próximamente un mes le trajeron á don Jaime Bennet cuarenta y ocho bultos de tabaco de una bodega de su propiedad. Desde entonces el señor Bennet venía haciendo investigaciones para ver si daba con el paradero de lo robado. Ultimamente fué informado de que en una casa, frente á la caballería de don Adolfo Sáenz, de un tabaquero griego que hace cuatro años vive en el país, llamado Jorge Demetrio Mandas, se encontraban algunos de esos bultos. Anteayer á las 3.30 p. m. el señor Bennet acompañado de don Jaime Rojas, de don León Zeledón y de varios policías, se presentó en casa de Mandas, hicieron registro del tabaco

que éste tenía en su bodega y entre 20 ó 30 sacos que allí había, encontraron que cinco de ellos eran de los robados al señor Bennet. Se procedió á pesarlos y dieron un total de 329 libras. El tabaco estaba en distinto empaque que el primitivo y tenía cada saco de los actuales una etiqueta en la que se leía: "Andranápolis-Limón".

Mandas alega que ese tabaco lo tenía preparado para enviarlo á un su socio que tiene en Limón y que se llama Andranápolis y de allí el por qué de la inscripción de la etiqueta. Dice, además, que él compró doce sacos de ese mismo tabaco en el mercado á ₡ 40-00 cada uno y en distintas ocasiones, de los cuales había vendido siete. Mandas se halla detenido y la información la instruye el Alcalde 2º de este cantón.

Un robo en el centro de esta ciudad

Fractura de una ventana

DETALLES COMPLETOS

Los conocidos comerciantes Jureidini Hermanos, tienen establecida en esta capital una tienda de mercaderías "The Manchester House", en el lado sureste del Mercado.

Al entrar ayer á las 6½ de la mañana al establecimiento uno de los señores Jureidini notó que uno de los vidrios de la ventana estaba roto y abiertas las hojas de madera.

Después observó tirados numerosos objetos por el mostrador y el piso, todo indicaba que allí se había cometido un robo.

Un empleado de la casa dió en seguida aviso del hecho á un Sargento de policía é inmediatamente principiaron las averiguaciones del caso.

Para romper el vidrio sin ruido, los ladrones lo cubrieron con una gruesa capa de lodo y luego lo golpearon con una piedra que dejaron abandonada en la acera del establecimiento.

Un dependiente de la casa de comercio del señor Evaristo Madrigal dice que pasó por el lugar á las cinco de la mañana y asegura que á esa hora no se había cometido el robo, pues la ventana no estaba rota.

Todo indica pues que los ladrones aprovecharon la hora en que cambian la guardia los policías, es decir entre cinco y cinco y media de la mañana.

La lista de los objetos robados es la siguiente:

3 relojes plata.....	₡ 50.00
1 pieza casimir.....	45.00
1 reboso de seda.....	16.00
6 camisas.....	15.00
Pañuelos y medias.....	6.00
1 pieza satin.....	10.00

No se sabe aun ni se presume quienes fueran los autores del robo.

Este robo cometido en uno de los puntos más céntricos de la ciudad, ha llenado de alarma á los comerciantes todos de esta plaza.

Cablegramas

Recibidos á las 8 p. m.

La contestación á Japón

San Petersburgo, 29.—Hoy se reunió el Gran Consejo de Estado para discutir la contestación á la nota japonesa. Presidió la sesión el Gran duque Alexis. La contestación quedó redactada y se remitió al Czar para que la apruebe. No se sabe aún si es favorable al Japón.

Preparativos militares

New York, 29.—Por vía de Chefú avisa el corresponsal del "Herald" en Puerto Arturo que hoy partieron con destino al río Yalú tres regimientos de riferos siberianos. Se están haciendo grandes preparativos en las fortalezas de esta ciudad. Dice el "Novikrai" que Rusia teme abrir Mukden al comercio universal por temor á la competencia de los americanos, pero no por temor á los ingleses.

Chile y Panamá

Valparaiso, 29.—Dice el corresponsal del "Herald" lo siguiente: "Ricardo Escobar, agente de la república de Panamá en ésta, me avisa que Chile reconocerá la independencia del Istmo una vez que esté establecido en Panamá un gobierno en forma."

Desórdenes en Seoul

Nueva York, 29.—Avisan de Seoul que los desórdenes aumentan á causa de los crecidos impuestos. Informan

los gobernadores de tres estados, que bandas de ladrones armados han forzado la entrada á los tesoros y se han llevado todo el contenido de éstos. Está interrumpida la comunicación cablegráfica con Vladivostock.

Bunan Varilla se retira

Washington, 29.—Avisan los alimentantes Coghnam y Lass, que la salud de sus respectivas fuerzas del Pacífico y Mar Caribe es excelente debido á la excelente vigilancia que se ha establecido en ambos litorales del I-tmo. Se ha aprendido más en los últimos meses con respecto al litoral de la costa, que lo que se sabía en los últimos doscientos años. El señor Bunau Varilla celebró hoy una conferencia con Mr. Loomis relativa á la versión castellana del tratado canalero. A causa de negocios particulares, Bunau Varilla se retirará de su puesto; es posible que lo reemplace el cónsul general Guder.

Incendio de una biblioteca

Roma, 29.—Un incendio que hubo ayer en la biblioteca de Turin destruyó cerca de tres mil setecientos manuscritos, casi todos de Oriente. El incendio duró 24 horas.

La Constitución de Panamá

Panamá, 27.—Después de amargo debate pasó por escasa mayoría una acta semejante á la reforma que propuso Platt á la Constitución de Cuba. El acta motivó violentísimos discursos en pro y en contra. Se lee así: "El gobierno de los Estados Unidos de América puede intervenir en cualquier punto del Istmo de Panamá á fin de restablecer la paz pública y el orden constitucional si fueren trastornados. Esto se debe al convenio por el cual aquella república se ha comprometido á guardar la independencia de esta República". Es cosa segura que el señor Amador va á ser el primer Presidente de la República. La acta referida pasó por recomendación de él pero no sin motivar amargos comentarios de aquellos panameños que son más patriotas que prácticos.

Muerte de un poeta

Lima, 29.—Hoy murió el bien conocido poeta peruano Luis Benjamín Cisneros.

La nota rusa

San Petersburgo, 29.—A causa del sumo cuidado con que se está redactando, la respuesta rusa no se enviará hasta la semana próxima. Un funcionario de alta graduación asegura que Rusia hará lo posible por asegurar una paz duradera. Si el Japón rechaza sus medidas conciliatorias, el mundo entero lo hará responsable de las consecuencias que sobrevengan.

Los alemanes en Africa

Berlín, 29.—Avisa el comandante de la cañonera alemana "Rabit" que se halla surta en el puerto de Sivayapund, Africa Suroeste alemana, que el Comandante de las fuerzas alemanas de Okhandja, teniente Snelow le participa la mala noticia de que los cafres se han unido con la tribu revoltosa "Herreros" y que han puesto sitio á Okhandja. Esta noticia preocupa mucho al Gobierno.

OBITO

Doña Inés Bolandi é Hidalgo dejó de existir ayer.

Matrona modelo, supo con el ejemplo de sus virtudes inmarcesibles formar á su alrededor una de las familias que figuran en primera línea en este país, y que es timbre y orgullo de nuestra sociedad.

La muerte de doña Inés ha sido generalmente sentida y su desaparición llorada no sólo por aquellas personas que tuvieron con ella vínculos de familia y amistad, sino también por los menesterosos á quienes sabía, sin ruido ni ostentación, extender consuelo oportuno su mano generosa.

A los solemnes funerales y al entierro asistió numerosísima concurrencia y parecía que la sociedad entera hubiera hecho suya la pena que aflige á la familia doliente.

EL NOTICIERO cumple con el penoso deber de presentar á doña Adelaida, don Ramón y don Alejo Aguiar, las muestras de su más sincera condolencia.

POR TELEGRAFO

**UN HOMBRE
horriblemente mutilado
en Barba**

Barba, 30. [Recibido á las 5.15 p.m.]
Hoy fué horriblemente mutilado por un palo que le cayó, un señor llamado Anselmo Campos. El estado de éste es grave. El lugar de este lamentable suceso fué en un punto denominado Sabanilla, de esta jurisdicción. Enviare más detalles.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

Tacones de caucho
á 1-00 colón el par
SUELA
á 42 cénts. libra
Emilio Artavia 31 de Enero.

SE ALQUILA

ó se vende la casa número 66 en la Avenida 3ª entre la calle central y la calle 20. Informes en esta oficina. 31 de Enero. 10 v.

AVISOS ANTERIORES

VENTA

Se vende una casa situada en la Puebla de esta ciudad. Informes en la pulperia "El Sueño de Colón", calle de Hatillo Emiliano Castro U Enero 29 3 v.

EN CUARENTA COLONES

Se alquila la casa no 265 situada en la calle 17 Norte, á 150 varas del Mercado.
Para pormenores en la casa no 247 de la misma calle. Enero 30.

EN SESENTA COLONES

Se alquila una casa de esquina, adecuada para establecimiento de comercio situada en la calle 18 Norte, a cien varas del Mercado, frente á la tabarbería de don Santiago Calvo.
Para pormenores en la casa no 247 calle 17 Norte. 30 de enero.

AYER AL MEDIO DIA

se perdió por el Parque Central un perro pequeño, raza Foxterrier, de color blanco, orejas negras y una mancha negra sobre el espinazo; rabo recortado y negro. Daré una gratificación al que me lo entregue en mi oficina frente al Parque Central. Otto von Schroter. Enero 29. 2 v.

P. LAURENT

acaba de recibir los célebres fonógrafos. Pathe freres, de Francia, y tiene el gusto de convidar á los aficionados para que se dirijan al apartado n° 116 y se les suministrará datos sobre precios y calidad de los aparatos, uno de los cuales se encuentra en exhibición en la platería de don Gregorio Soto cerca del Mercado. Enero 30. 4 v.

SE VENDE

un establecimiento con taquilla en esta ciudad para pormenores dirigirse á esta Redacción Enero 29 3 v

CASA

Necesito de aquí á mediados de Febrero una bien situada, constante de sala, cuatro dormitorios, cuarto para sirvientes, baño, etc Pago puntual y garantizado No pasando de setenta colones. Dirigirse á R. S. A Apartado 311. Enero 29

SE ALQUILA

una pieza grande, seca, ventilada, con bastante luz y servicio interior de agua, escusado y baño, á 100 varas del Telégrafo. Informes en esta oficina. Enero 29 5 v.

SE OFRECE

á los que quieran temporal en San Antonio de B. 7 len, tres casas de alquiler situadas á un lado de la vía férrea y en lugares céntricos: una está desocupada actualmente; otra estará á la disposición del que la necesite, del dos del mes que entra en adelante. San Antonio de Belén, 20 de Enero.

MOVIMIENTO DIARIO

Sola Primera de Apelaciones

29 de enero.—En el juicio ordinario seguido por Josefa Cruz contra Domitilo Porras, se confirmó el auto en que el Juez Civil de Alajuela declara desierta la instancia, con la advertencia de que se condena á la actora en las costas acusadas.

—En el juicio ordinario sobre divorcio, seguido por Damiana Alvarado contra Cipriano Fonseca, se confirmó la sentencia por la cual el Juez Primero Civil de esta provincia declara con lugar la acción.

—En el juicio mortuario de Ana González, se declaró la nulidad de todo lo tramitado por el Alcalde de Poás desde el momento en que surgió la contención.

—En las diligencias sobre venta de bienes de unos menores, iniciadas por el señor Gregorio Vargas, se confirmó el auto en que el Juez Civil de Heredia declara sin lugar la solicitud del actor.

—En el juicio de interdicto seguido por el Licenciado don Francisco Sánchez contra Alberto Odio, se confirió audiencia por tres días al demandado de la solicitud de revocatoria presentada por el actor.

—En el juicio ordinario seguido por el Dr. don Miguel W. Angulo contra Salvador Vargas, se ordenó pedir á los Archivos Nacionales un prejuicio de embargo seguido entre las mismas partes de este negocio.

—En la demanda ordinaria que el señor Ale-

jandro F. Pirie sigue contra la sucesión de Juan Francisco Rojas, se designó para la vista la una de la tarde del diez de febrero próximo.

—En el juicio ejecutivo seguido por Leonora Zavaleta contra Salvador Gudián se le previno á la actora manifieste, dentro de tercero día si pide ejecución de la sentencia dictada por esta Sala.

—En el prejuicio de embargo seguido por Pedro Alfaro contra Ramón Vargas, se le previno al demandado presente en la Secretaría, dentro de ocho días, tres pliegos de cincuenta céntimos cada uno.

—En el juicio de concurso de Fidel Rodríguez se designó para la vista la una de la tarde del once de febrero próximo.

Telegramas rezagados

Oficina Central.—De Acayapa, para el doctor José Leonard; de Guatemala, para N Martínez; de León, para María L. de Alfaro; de Estación León, para Antonia Arroyo; de Masagua, para Alberto Albítez; de Guatemala, para Pedro Gorras; de La Masión, para Francisco Ibarra; de Alajuela, para Juana Valverde.—San José, Enero 30 de 1904.

Hoteles

Imperial: —Entraron: Thomas Wroe, G. Whrinister, C. B. Eockwood, Julio Stahl, Arturo Schvenjeld, C. C. Dood y Pattoni y Sra. Salieron: C. W. Morrison, Guillermo Breymer y Pattoni y Sra.

Internacional: No hubo.

Bautizos

Parroquia del Carmen: No hubo.
Parroquia de la Merced: Se niegan á dar movimiento.

Defunciones

Inés Bolandi Hidalgo, 60 años, hija de Santana Bolandi y Teodora Hidalgo Oreamuno, murió de diabetes, distrito Catedral.

Cárcel

Entraron: Dionisio Miranda Molina, Joaquín Madrigal Cervantes, por hurto menor y Benjamín Mora traído de Heredia para remitirlo á San Lucas.

Salió: José Pánfilo Vindas con fianza de haz.

Juzgado segundo del Crimen

Se admite la apelación de Antonio Román Q., reo de abigeato contra la sentencia definitiva.

—Se tiene á Gerardo Durán como acusador de Abraham Rojas, reo de homicidio.

—Los reos Eusebio Sánchez y Jesús Jiménez se ponen á la orden de la Sala en virtud de haber apelado de la sentencia que los condena á 1 año 5 meses y 11 días de presidio en San Lucas por el delito de hurto de casimires á Jaime A. Grant.

—Los reos de la Cárcel, en la visita practicada hoy, un negro en representación de sus colegas presos, se quejó de que en la presente semana se les ha estado suministrando pan en tan pequeña cantidad que no basta á su alimentación y que á veces se les dá los frijoles duros.

Observatorio meteorológico

DÍA 29

TEMPERATURA

Mínimum	13.2
Máximum	25.6
Medio	18.70

HUMEDAD RELATIVA

Mínimum	50.
Máximum	95.
Medio	75.
Lluvia caudal en mlm	0.8
Horas de lluvia	0.3.6
Horas de Sol	6.12

CRONICA

Robo

Anteneche como á las dos de la mañana un ladrón abrió con llave falsa la puerta de un cuarto que por el lado de la Cárcel tiene el señor Rafael Salazar en compañía de don Ramón Caballero. El audaz ladrón se robó seis pantalones del señor Salazar y uno de Caballero. La policía acudió inmediatamente pero no pudo capturarlo.

Tembler

Ayer á las tres y veinticuatro minutos de la mañana hubo uno. Su dirección fué de O. N. S., su intensidad de tres y duración cuatro segundos.

Una dentista costarricense

Las señoras y señoritas que necesitan trabajos en la boca, están de plácemes, pues ha llegado al país la muy apreciable señorita Concha Cruz procedente de los Estados Unidos, donde se perfeccionó en sus estudios de dentista, y adquirió el inglés con suma propiedad. Tenemos el gusto de felicitarla por su bienvenida.

Hotel de La Bohemia en Curridabat

Para hoy domingo.

Almuerzo

Antipast.—Huevos á la orden.—Arroz á la valenciana.—Beefsteak au cresson.

Comida

Antipast.—Sopa de ostiones.—Americano haslo.—Petit pois á la parisien.—Macarroni á la napolitana.—Roast Beaf.—Ensalada.—Du'ce.—Café.

Nota: Se reciben órdenes por telégrafo de platos especiales. Hay cenas todas las noches hasta las diez. El que desee, además, algún servicio de Restaurante durante la semana puede enviar sus órdenes al establecimiento de don José Fernández en "La Arena".

Lotería de Méjico

En el sorteo último salieron premiados los números siguientes: el 31,782

con \$ 60,000 oro americano, el 73,193 con \$ 20,000 oro americano, y el 7,692 con \$ 11 oro americano. En el país se halla un octavo del premio mayor traído por don Camilo Durán en su último viaje á los Estados Unidos. Se ignora en poder de quien se encuentra.

Al comercio de San José

La Municipalidad ha dispuesto que el pago de impuestos para el corriente año se rija por la calificación del año pasado. Los que tengan reclamación que hacer, se dirigirán á la Inspección de Hacienda Municipal.

Sesión

Mañana á las 8 p. m. habrá sesión ordinaria de los señores miembros del Consejo Nacional de Agricultura en el local acostumbrado.

Director de Banda

Parece que don Luis Barrantes será nombrado Director de la Banda de Alajuela.

Empleados municipales

Un suscriptor de un diario ha leído en ese mismo en su número de anteayer un artículo titulado "Un nuevo Múncipe" y nos asegura que á él le consta que los empleados municipales tienen bastante trabajo en sus oficinas para que tengan tiempo de dormir siestas, como maliciosamente asegura el articulista.

Sentencia

A un año, cinco meses y once días fueron sentenciados por el Juez 1º del Crimen los reos Jesús Jiménez Coronel y Eusebio Sánchez por el delito de hurto en perjuicio de Jaime Augusto Grant Thomas.

Turno

El domingo próximo se verificará uno en San Rafael de Heredia á beneficio del templo en construcción de ese pueblo.

Ataúdes

Ayer fueron pagados por la Municipalidad seis ataúdes para los pobres de solemnidad fallecidos en el hospital, Domingo Ramírez de Santo Domingo de Heredia, Josefa Soto de Tabarcia, Manuel Solís de Puntarenas, Francisco Mª Castillo de San José y el niño Rafael Reyes de San José.

Suspensión de la luz

Don Francisco Mendiola Boza ha pasado al señor Gobernador la nota siguiente: "Tengo el agrado de dirigirme á Ud. manifestando que el día de mañana se procederá al cambio del conmutador del dinamo principal del servicio de esta ciudad, dañado en la inundación ocurrida en la Planta el 1º de mayo último. Aun cuando se han tomado todas las disposiciones del caso, para que el trabajo quede terminado á buena hora á fin de no interrumpir el servicio, si no se concluye en tiempo oportuno, se proveerá corriente con los dinamos auxiliares, que pueden atender el servicio general de luz incandescente y el de dos circuitos del alumbrado público, que serán el 3º y 4º por ser los más centrales. Previendo este caso, se ha esperado el día de mañana para ejecutar el trabajo, porque la claridad y duración de la luna harán insensible la falta de los circuitos 1º y 2º Confirmando la posibilidad de que no ocurra interrupción, pero en todo caso, creo cumplir con mi deber al manifestar á Ud. lo que dejo expuesto. De Ud. atto. s. s. F. Mendiola Boza.

Escuela de Derecho

La matrícula de este centro se abrirá el 7 de febrero y se cerrará el 8 de marzo próximo. Las inscripciones se harán de 7 á 9 a. m. y de 3 á 4 p. m. Las clases comenzarán el 7.

Fondo de Beneficencia

El Colegio de Abogados en su última sesión acordó crear un Fondo de Beneficencia destinado á socorrer á los colegiales pobres ó enfermos y á sus familias, en caso de muerte ó desgracia. De acuerdo con el artículo 2º del Reglamento Interior del Colegio que impone á los abogados la obligación de pagar una cuota mensual, se fijó esta en ₡ 1 para destinarla á ese objeto.

Solicitud

La Junta de Caridad de Limón ha solicitado del Poder Ejecutivo para que este á su vez lo haga de la Comisión Permanente, el aumento á ₡ 1,000 de la subvención que el Gobierno actualmente pasa á ese establecimiento consistente en ₡ 500. El Ejecutivo ha atendido la petición y ha presentado á la Comisión Permanente un proyecto de ley con ese fin.

Impuesto de pasajes

A ₡ 1.430-70 ascendió el impuesto cobrado durante el mes de diciembre por el Ferrocarril de Costa Rica, por cuenta del Gobierno, para el sostenimiento de los hospitales.

Visita de cárcel

Ayer á la hora acostumbrada los jueces y alcaldes hicieron la visita de cárcel reglamentaria. Algunos reos se quejaron de que últimamente se les está sirviendo un pan sumamente pequeño y los frijoles en mal estado.

Venta de establecimiento

Don Juan Francisco Flores vendió su establecimiento de pulperia á don Constant Dubois; don Valerio Coto el que tenía en Cartago á don Elías Muñoz; don José Hernández á doña Eulogia Corrales y doña Anita G. de Guiltart el denominado "La Linda Cubana" á don Rafael Escalante Roldán.

Limpia de calles

La Municipalidad ha implantado un nuevo sistema para la limpia y aseo de las calles públicas. Habrá 30 peones destinados á ese objeto y á cada uno se le fija una sección separada; pasando un encargado por todos los lugares para enterarse si lo han hecho á satisfacción, bajo la pena de multa si no han cumplido.

Diplomacia modernista

Según pudo verse en "La República" de anteayer, el señor encargado de negocios de Colombia en Costa Rica se sirvió comunicarle al citado periódico, antes de obtener la correspondiente contestación de nuestra Cancillería, una nota-protesta que dirigió á la Secretaría de Relaciones Exteriores, con motivo del reconocimiento de Panamá. "La República" dice que por demasiado extensa no publica la referida nota.

Por otro lado, en "El Derecho" diario de propiedad de un hijo político del señor encargado de Colombia, apareció antenoche un artículo muy agrio contra nuestro Gobierno á propósito de la nota-protesta del señor Angulo, en el cual llega hasta á decirse que cuando Colombia recobre su soberanía sobre el Istmo, nuestro Gobierno tendrá que enviar al Ministro don Leonidas Pacheco á Colombia á felicitarla y que darle un espléndido banquete á su Ministro en ésta.

Por lo visto el señor Ministro de Colombia está resuelto á innovar radicalmente los usos diplomáticos á que hasta ahora se han ajustado los representantes de las naciones civilizadas.

Lambique

El señor Ministro de Hacienda dispuso que, en vista de que la fábrica de aguardiente aprehendida en días pasados al doctor Valverde, había sido traído al país y usada licitamente en virtud de un contrato que este señor celebró con el Gobierno de Rodríguez, se suspendiera el curso de la sumaria y que el aparato se depositase en la Fábrica Nacional hasta que disponga de él conforme la ley indica.

Sistema de destace

Por recomendación del señor Gobernador, el Inspector de Rentas Municipales visitó ayer el Matadero público á fin de ver si se puede implantar lo más pronto posible el nuevo sistema de destace propuesto á la Municipalidad por el Gobierno, consistente en matar el animal por medio de un punzón aplicado en el testuz. El señor Inspector cree que ese sistema no se puede implantar en el actual edificio por la poca resistencia que ofrece.

Recuerdos de Noche Buena

Con este título ha compuesto el joven músico don Pedro F. Rojas un vals dedicado á la señorita Clemencia Coejo.

Notas personales

—Después de haber permanecido en esta capital por cortos días, parte hoy con rumbo á Atenas nuestro amigo el doctor don Samuel Ruiz.

—Se encuentra en ésta, procedente de Santa Cruz, al señor don Jaime Granados visitador del segundo circuito de las escuelas de Guanacaste.

Robo

Del siguiente da cuenta "La Prensa Libre" de anoche:

Hoy en la mañana los ladrones fracturaron una puerta de la casa de habitación de don Luis Pereira, sita tras la Merced nueva, llevándole toda la ropa de vestir y de cama. El señor Pereira inmediatamente dió parte al segundo Comandante de la Policía, quien le expuso que sin pérdida de tiempo haría investigaciones del caso, pero que en el día de hoy, él completaba el n° 10 de los que le habían dado partes de robos cometidos en el día. Alarmante es, á juzgar por las palabras del señor Comandante, las proporciones que va tomando entre nosotros el robo.

LINEA Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valideros por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904.

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

Apenas tiene un mes de establecida y ya cuenta con

MAGNIFICOS TESTIMONIOS

de sus propios discípulos en diferentes puntos:

<p>Crecia, Enero 20 de 1904</p> <p>ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO</p> <p>San José</p> <p>.....</p> <p>Confirmando recibo, etc....</p> <p>.....y del cual estoy plenamente contento.</p> <p>M. PADILLA A.</p>	<p>S. José, Enero 21 de 1904</p> <p>ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO</p> <p>Pte.</p> <p>.....</p> <p>Tengo el gusto de participarles que la recibí á entera satisfacción.</p> <p>S. CARBALLO R.</p>	<p>Juan Viñas, Enero 20 de 1904</p> <p>ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO</p> <p>San José.</p> <p>.....y me parece muy adecuada para el estudio por la claridad en sus explicaciones.....</p> <p>M. RIVERA M.</p>
--	---	---

Curso de Teneduría de Libros especial para Señoritas

Toda clase de informes para quien los solicite

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

San José—Apartado 225

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Ultimamente he recibido sombreros de género para verano. GASPAR SALVADOR. Noviembre 26 2 m.

ERNESTO MARTIN ABOGADO
TOBIAS ZUÑIGA MONTUFAR Abogado
Calle 20, Norte número 137, veinticinco varas al Norte de la Oficina de Correos. San José, 8 de Enero—1 m.

Carpintería Francesa
MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN
Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.

Jabón Antiherpético Sulfuroso Sin igual para curar enfermedades de la piel. Premiado en la Exposición de Buffalo. De venta al detal en las Boticas
ORIENTAL—AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ
Por mayor y menor: Macaya & Co. y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1º de Noviembre.

BRILLANTE ADQUISICION

Estoy autorizado por don Ramón Espinach para vender su magnífica casa de habitación, situada en la plaza de la Fábrica de Licores. Es de alto, enteramente aislada de otras casas, así es que tiene sol en todas las piezas y una vista espléndida por los cuatro rumbos. Es una de las más higiénicas de la ciudad. Se vende en un precio bajísimo, por la mitad de lo que costó. El que guste conocerla, puede ir cualquier día entre las doce y cuatro de la tarde; y para precio: en mi Oficina n.º 163. 7a. Avenida, Oeste. 13 de Enero. GERARDO ECHEVERRÍA Y AGUILAR. 1 m.

DR. GERARDO ECHEVERRÍA
ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law & Notary Public
ENGLISH SPOKEN 7ª Avenida, Oeste,
n.º 163. San José, Costa Rica.

CLODOMIRO SALAS HIJO
—PASANTE DE ABOGADO
Despacha en el bufete del Lic. don Máximo Fernández. Enero 6. 1m.

AVISOS ECONÓMICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Me consta que en el Estado de La California se ha despertado el deseo de comprar en este país plantaciones de café de importancia en plena producción. A quien interese puede darme nota del terreno, precio, etc., y protegiéndome en caso de venta con una comisión, me hago cargo sin cobrar nada, de anunciar la venta en el periódico "El Inverto" de los Estados Unidos del Pacífico que se publica en San Francisco. Para informes dirigirse á Enrique Pucci ó al Administrador de EL NOTICIERO.—San José, Enero 27. 1 m

Casa en alquiler. Avenida Central y calle 15. Con muebles ó sin ellos. Tiene luz eléctrica y dos patios con bastante agua. Valor con muebles 90 colones. Sin muebles 70. Además alquilo cuartos sumamente baratos. Dirigirse á la pulpería "El Movimiento" de Abelardo Vázquez.—Enero 22. 5 v. alt.

En el Rincón de Cubillos se alquila una casa grande, propia para familia numerosa. Tiene cañería y muy buenas condiciones higiénicas.—Entenderse con Julio Chacón.—Enero 25.—10 v.

Se alquila. Del 1º de Febrero entrante, parte del local de comercio que queda en los bajos de la casa de habitación de doña Inés de Cooper. Esquina opuesta al Siglo Nuevo y frente á la Gran Vía.—Enero 5. 30 v.

A precios módicos recibe la señorita Juana Matilde Madrigal trabajos de costurería: vestidos completos para mujer, camisas para ambos sexos, camisetas etc. En ella encontrarán fino trato, buen trabajo y serán atendidos debidamente. Habita frente al Rastro Viejo.—San José, Enero 23.—1 m.

OJO.—En el local donde me hago cargo del arreglo de ropas de casimir, allí recibo órdenes á los que necesitan dinero al ojo sobre garantías hipotecarias. Compra y venta de casas. Elías Artavia.—Enero 19. 15 v.

OJO.—A caballeros ó á matrimonio sin niños alquilo por \$ 35 00 mensuales 2 piezas amuebladas en la parte alta de mi casa de habitación 100 varas al Norte del Parque de Morazán frente al depósito de madera de don Manuel A. Serrano. Hay cocinas.—Carlos Alvarado G., Oficinas del Ferrocarril al Atlántico.—Enero 21.—10 v.

SE VENDE un poco de ganado de cría de leche de primera clase: vacas paridas y vaquillas solteras. Si quieren tomarse datos entenderse con don Alberto González ó con don Luis Fernández.—Simón Aguilar.—Enero 21. 15 v.

Vendo en buenas condiciones una magnífica finca con potrero y cafetal, situada en el centro de esta villa. Tiene una casa buena, grande y cómoda. Para pormenores entenderse con don Ernesto Rojas A. en San José ó en ésta con su dueño.—Prudencio Sequeira—Atenas, Enero 28 10 v.

FIN DE AÑO

Habiendo abierto de nuevo mi establecimiento de

ZAPATERIA

ofrezco un variado y escogido surtido de Calzado á precios sin competencia. Los encargos tendrán en mi Zapatería, especial atención. Hago calzado de partida al por mayor y á precios convencionales.

31 de Enero

HIGINIO CARMONA

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR. Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor." Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Páez. E. 9. 1m

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan
Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1º de Diciembre. 1 mes. Horas de Oficina: de 8 a. m. á 4 p. m.

SE DESEA COMPRAR

un establecimiento con derecho de licores del país, en esta ciudad ó en pueblos vecinos. Informes en esta Redacción. 15 de Enero. 1 m

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA Á VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

BUEN NEGOCIO

—En frente del Hipódromo, cerca de donde para el Tranvía, se vende una casa de comercio con comodidades para habitación y con local y útiles para caballería. El terreno en que está construido consta de 28 varas de frente por 140 de fondo. Se vende con ó sin mercaderías. Entenderse en la misma casa con su dueño. Informes en esta Oficina. 29 de Enero.

La Cervecería Nacional "El Águila"

Resientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gasosas elaboradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión. Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Malta y Lúpulo DE LAS MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirigir los órdenes á J. CASTRO & Cº Dic. 9.

DOCTOR
M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA. Oct. 29. 1m

JOSE VICENTE PERALTA

— TINTORERO —

Ofrece sus servicios al público en la tintorería de Carlos Peralta padre al SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS.

CONTANDO

con algunas horas desocupadas, tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios como TENERO DE LIBROS GRADUADO. DOY CLASES Á DOMICILIO.

Eduardo Tobar S.
Avenida Central Este. N.º 781. Enero 10. 1m.

"LA JOSEFINA"

— FABRICA DE VELAS —

Situada detrás del Molino Victoria. Velas corrientes de 14 y 16 onzas. De todo tamaño. Velas superiores de 16 onzas. Especiales para climas cálidos. Fabricación especial para USO DE MINAS. Nov. 14 3me